

## Pressemitteilung 443/25

### Neues Jahresprogramm der Jugendmusikschule 2026: Vielfalt, Begegnung und Konzertreisen

Die Städtische Jugendmusikschule Göppingen hat ihr Jahresprogramm für 2026 veröffentlicht. Mit einem breiten Spektrum an Konzerten, internationalen Begegnungen und musikalischen Projekten bereichert die Bildungseinrichtung das kulturelle Leben der Stadt und der Region. Neben der fundierten Instrumentalausbildung stehen Ensemblearbeit, regelmäßige Proben und ein vielfältiges Konzertwesen im Mittelpunkt.

Inklusive der Ensemblearbeit zählt die Jugendmusikschule eine Gesamtbeladung von über 2.600 Kindern und Jugendlichen, die von 50 Lehrkräften unterrichtet werden. Als staatlich anerkannte Bildungseinrichtung vermittelt die Jugendmusikschule nicht nur musikalisches Können, sondern fördert auch Kreativität, Eigeninitiative und soziale Kompetenz.

#### Internationale Jugendbegegnungen und Konzertreisen

Auch in diesem Jahr bilden internationale Jugendbegegnungen besondere Highlights. Die Jugendkapelle Göppingen folgt vom 8. bis 12. April einer Einladung nach Kroatien, um mit rund 80 jungen Musikerinnen und Musikern am Istra Music Festival teilzunehmen. Geplant sind Konzerte in Poreč und Umgebung. Eingeladen sind Jugendblasorchester aus Kanada, Ungarn, Irland, Schweden, Portugal, Estland und Österreich. Im Rahmen der internationalen Jugendbegegnung können die jungen Musiker über wechselseitige Konzertbesuche und gemeinsame Aktivitäten voneinander lernen, musikalische Erfahrungen sammeln, Kontakte knüpfen und neue Freundschaften schließen. Das Göppinger Jugendsinfonieorchester reist vom 30. Juli bis 5. August mit rund 100 jungen Musikern nach Hamburg und Kopenhagen. Das Ensemble ist eingeladen, am 1. August ein Konzert in der Kulturkirche Altona in Hamburg und danach einen Konzertabend am 3. August im Kastellet Kopenhagen (Dänemark) zu geben.

#### Besondere Veranstaltungen und traditionelle Konzerte

Am 22. März gibt das Göppinger Jugendsinfonieorchester sein Jahreshauptkonzert in der Stadthalle Göppingen. Auf dem Programm stehen unter anderem die Carmen-Suite von Georges Bizet sowie das 3. Klavierkonzert c-Moll von Ludwig van Beethoven mit dem „Jugend musiziert“-Preisträger Jonas

Pressemitteilung der  
Stadt Göppingen

#### Datum

10.12.2025

#### Kontakt

Stadt Göppingen  
Stabsbereich Kommunikation &  
Stadtmarketing  
Hauptstraße 1  
73033 Göppingen  
07161 650-1110  
pressestelle@goeppingen.de

Firle als Solisten. Am 28. Juli, zwei Tage vor der Abreise nach Hamburg und Kopenhagen, wird das Göppinger Jugendsinfonieorchester mit der 9. Sinfonie e-Moll „Aus der Neuen Welt“ von Antonin Dvořák beim Sommerfestival Schloss Filseck zu erleben sein. Jazzico, das Jazzensemble der Jugendmusikschule, gibt sein Jahreskonzert am 8. Mai im Johannes-Illig-Saal der Jugendmusikschule. Am 26. April und 22. November finden die traditionellen Konzerte von Jugendkapelle und Städtischem Blasorchester statt.

#### Musizierstunden und Konzerte in den Umlandgemeinden

Was die Schülerinnen und Schüler solistisch oder in verschiedenen Ensembles zu leisten vermögen, demonstrieren sie bei zahlreichen Vorspielabenden im Unterrichtsgebäude Haus Illig. Doch nicht nur im Stadtgebiet sind die Kinder und Jugendlichen zu hören. Auch in den kooperierenden Kreisgemeinden Aichelberg, Bad Boll, Dürnau, Gammelshausen, Eschenbach, Schlat, Heiningen und Zell u.A. ist die Bildungseinrichtung mit Musizierstunden präsent.

Der Veranstaltungsreigen beginnt am 25. Januar im Bürgerhaus Aichelberg. Schülerinnen und Schüler, die am bevorstehenden Wettbewerb „Jugend musiziert“ teilnehmen, präsentieren ihr Programm. Im Rahmen der Reihe „Töne der Klassik“ musizieren am 15. März Preisträgerinnen und Preisträger des Wettbewerbs „Jugend musiziert“ im Königlichen Festsaal Bad Boll.

#### Lehrkräfte musizieren

Im Rahmen eines Matineekonzerts stellen sich am 3. Mai Lehrkräfte der Jugendmusikschule im Haus Illig solistisch und in Kammermusikensembles vor.

#### Breitenarbeit und Begabtenförderung

Dass neben der fundamental wichtigen Breitenarbeit auch die Begabtenförderung zu den Aufgaben der Jugendmusikschule zählt, ist beim Podiumskonzert der Studienvorbereitenden Abteilung am 18. Oktober im Johannes-Illig-Saal zu hören.

#### Jahresprogramm und Info

Das neue Jahresprogramm 2026 ist bei der Jugendmusikschule im Haus Illig sowie beim ipunkt im Rathaus erhältlich. Zudem ist es im Internet unter der Adresse [www.jms.goepplingen.de](http://www.jms.goepplingen.de) einzusehen. Langjähriger Partner und Hauptsponsor der Jugendmusikschule ist die Kreissparkasse Göppingen. Weitere Auskünfte erteilt das Sekretariat der Städtischen Jugendmusikschule Göppingen, Friedrich-Ebert-Straße 2, unter der Telefonnummer (07161) 650-41011.

#### Instrumenteninformation für Vor- und Grundschulkinder

Mit der Musikalischen Früherziehung ist die Jugendmusikschule vor Ort an 37 Kindergärten präsent. Bei der Musikalischen Grundausbildung kooperiert die Jugendmusikschule erfolgreich mit 24 Grundschulen. Zusätzlich werden an verschiedenen Samstagvormittagen die Fachbereiche der Jugendmusikschule und das Unterrichtsangebot vorgestellt. Traditionsgemäß mündet die

Veranstaltungsreihe am 15. Juli in ein großes Kinderkonzert mit Instrumentenausstellung und Elternberatung im Alten E-Werk. Als besonderer Guest wird „der kleine Pirat“ erwartet. Das Städtische Blasorchester Göppingen ist mit einem Konzert für Kinder am 22. November in der Stadthalle zu erleben.